1. Record Nr. UNINA9910476935003321 Autore Fischer Silke **Titolo** Die Protokollbucher des Ordens vom Goldenen Vlies : Teil 4: Der Ubergang an das Haus Habsburg (1477 bis 1480) / Werner Paravicini, Sonja Dunnebeil Frankfurt a.M,: PH02, 2016 Pubbl/distr/stampa Edizione [1st, New ed.] Descrizione fisica 1 online resource (350 p.):, EPDF Kieler Werkstucke; 17 Collana Soggetti 1477 1480 Adelskultur Dunnebeil Goldenen Habsburg Haus Ordens Paravicini Protokollbucher Quellenedition Ritterorden Sonja Teil Ubergang Vlies

Lingua di pubblicazione Tedesco

Formato Materiale a stampa

Werner Zeremonie

Livello bibliografico Monografia

Peter Lang GmbH, Internationaler Verlag der Wissenschaften Note generali

Nota di contenuto Inhalt: Maximilian - Heiliges Romisches Kaiser Reich - Orden vom

Goldenen Vlies - Geschichte 1477-1480 - Herzogtum Burgund -

Westeuropa (Frankreich, Belgien, Niederlande) - Habsburger - Quelle

und Edition - Adelskultur - Zeremoniell - Ritterorden - Spatmittelalter - Sozialkontrolle.

Sommario/riassunto

Das 4. Protokollbuch des Ordens vom Goldenen Vlies berichtet in franzosischer Sprache uber die Aktivitaten des Ordens zwischen 1477 und 1480. Hohepunkt dabei ist das prachtvolle Fest in Brugge im Fruhjahr 1478: Hier wurde der neue Herzog von Burgund, der Habsburger Maximilian I., zum neuen Souveran eingesetzt, womit der Beginn einer neuen Ara im krisengeschuttelten Burgund symbolisiert werden sollte. Mit den prazisen Angaben uber Ort der Versammlungen, Teilnehmer, Tagesordnungspunkte, Beschlusse, Neuwahlen und Zeremonien bietet die Edition der Protokolle nicht nur eine bisher unbeachtete Quelle zur Ordensgeschichte, sondern eroffnet auch einen interessanten Blick auf die kritische Zeit Burgunds, denn sie berichtet auch von Identitat, Sozialkontrolle sowie von Treue und Verrat. «L'edition de ce quatrieme volume par Sonja Dunnebeil est a recommander: les textes sont bien lus2, l'editeur a donne tout l'apparat critique necessaire: regestes, bibliographie, index. Un tel document est un temoignage irremplacable et nous renseigne sur la vie d'un ordre de chevalerie dans tous ses »misteres«, avec la codification de tous les honneurs, gestes, et paroles, et au-dela sur la vie de cour de la fin du Moven Age.» (Jacques Paviot, Francia recensio 4/2017) Cliquer ici pour l'article complet